
 

 
 

Service des arts, de la culture et des lettres 
 

COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 
 
 
PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau (secteur Aylmer), LE MARDI 28 MAI 2002 À 19 H 
À l’auberge Symmes (1, rue Front) 

 
 
PRÉSENCES : Mme Louise Poirier, conseillère du district 6 et présidente de la Commission 
 M. Joseph De Sylva, conseiller du district 12 
 M. Simon Racine, conseiller du district 9 
 M. Gaétan Roger, chef de division – Animation culturelle 
 M. Normand D’Aoust 
 Mme Danielle Grégoire 
 M. Guy Jean 
 M. André Laprise 
 Mme Louise Mercier 
 Mme Joanne Mineault, C.R.C.O. 
 M. Michel Prévost 
 M. Pierre-Paul Provencher 
 M. Éric Soucy, M.C.C. 
 Mme Monique Trotier 
 Mme Line Lamoureux, secrétaire - Service -Arts, culture et lettres 
 
ABSENCE MOTIVÉE : Mme Janet Thom 
 
INVITÉS : M. Steve Fournier 
 M. Serge Gauthier 
 M. Richard Bégin 
 Mme Marthe Cousineau 
 Mme Yvette Debain 
 Mme Carole Lagüe 
 M. Yves Larocque 
 Mme Lise Massicotte 
 Mme Enide Page 
 M. Jean-Claude Pigeon 
 Mme Louise Tourangeau 
 Participants du public (15) 
 

 

1. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

 Il est proposé par Louise Mercier et appuyé par Monique Trotier d’adopter l’ordre du jour avec l’ajout des 

points suivants : 

 

 À varia :  Poste permanent – Coordonnateur 

 Centre régional de danse, de musique et d’histoire (C.R.D.M.H.) 

 Subventions – Organismes culturels 

 

À points d’informations :   Association des archives du Québec (A.A.Q.) 

 

 

2. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA DERNIÈRE RENCONTRE 

 

Il est proposé par André Laprise et secondé par Danielle Grégoire d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 

29 avril dernier avec la modification suivante : à l’article 6 B) enlever le X à Affaire réglée. 
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3. SUIVI 

 

 Bancs de sculptures 

 

Aucun budget n’est prévu cette année. Le Service des arts, de la culture et des lettres s’assurera de prévoir 

un prochain budget. 

 

 Dépôt – Budget de la Commission 

 

Le budget 2002 est déposé aux membres de la Commission. Il devrait être approuvé tel quel par le Conseil 

municipal sous peu. 

 

 Dépôt – Mandat de la Commission adopté 

 

Le mandat a été déposé et approuvé par le Conseil municipal. Une copie sera transmise aux  membres de la 

Commission. 

 

  Action par : Line Lamoureux  Affaire réglée 

 

 Salle Jean-Despréz (entente Fours points) 

 

La billetterie devrait être repensée. Pour faire suite aux problèmes de services de bar, la salle sera aménagée 

de distributrices. Également, il y a un projet de réaménagement de la salle. 

 

 Bibliothèque (étude de faisabilité) 

 

Ce sujet est reporté à une prochaine rencontre. SUJET REPORTÉ 

 

 Jacqueline L’Heureux (lettre) - Biographie 

 

Suite au projet de lettre, il est recommandé de transmettre cette lettre tel que rédigé. Nous avons référé 

Madame L’Heureux au Conseil des arts et des lettres du Québec et au Conseil des arts du Canada. 

 

 Aménagement – Secteur de la Marina 

 

Ce point est reporté en fin de réunion pour discussion dans le huis-clos. 

 
 
4. PAROLES AU PUBLIC 

 

Trois personnes demandent la parole, tous au sujet de la capitainerie dans le secteur Aylmer : 

 

1) Monsieur Richard Bégin 
 

Monsieur Bégin confirme que le Musée d’Aylmer et l’Association du patrimoine approuvaient, dans leur 

lettre transmise au conseiller Monsieur Levac, les plans de la capitainerie mais souhaitaient d’abord que la 

Ville dégage une vision d’ensemble du site de la marina d’Aylmer. 

 

2) Madame Lise Massicotte 
 

Elle manifeste l’intérêt d’être consultée puisqu’elle se sent un peu inquiète. 

 

3) Monsieur René Houle 
 

Monsieur Houle du Club de voile aimerait qu’une rencontre soit organisée avec les personnes concernées 

afin de remédier aux inquiétudes. 

 

 

5. POLITIQUE CULTURELLE 

 

A) Discussion et adoption de l’échéancier 

 

 L’échéancier est accepté dans l’ensemble et la méthodologie sera révisée par le comité de travail. 

 

B) Divergences et convergences 
 

 Les documents déposés sont expliqués aux membres.  
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C) Consultants 

 

 N’a pas été discuté. 

 

D) Comité de travail 
 

 Un comité de travail est formé de Johanne Mineault, Éric Soucy, Serge Gauthier, Louise Poirier et Gaétan 

Roger. Une rencontre sera prévue sous peu. 

 

 

6. PRÉSENTATIONS 

 

A) Membres du Service 

 

 Les trois chefs de division au Service des arts, de la culture et des lettres font la présentation de leur 

mandat au sein de la Ville. 

 

B) Lieu culturel – Auberge Symmes 

 

 Un petit historique des lieux est exposé. Une présentation des membres, des tâches qui ont été accomplies 

ainsi que les futurs mandats sont élaborés par la responsable du lieu. 

 

 Le déménagement au Centre culturel est prévu à la fin de l’été. 

 

 

7. PRÉSENTATION – NOMS DES SALLES – MAISON DU CITOYEN 

 

Monsieur Yves Larocque explique le document transmis séance tenante. Il est précisé que les noms des salles 

ont été donnés selon les dimensions de chaque salle et ces dimensions sont établies selon la quantité de 

population des ex-villes. Après discussion, le nom de salle des Allumettières a été choisi à la place de salle de 

Donalda-Charron et la salle des Algonquins a été préféré à la salle Asticou. Les autres noms proposés sont 

acceptés à l’unanimité. 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

8. DEMANDES À TRAITER 

 

 Projet « Art bus » 

 

Le projet est présenté. Cependant, trop de détails manquent pour poursuivre ce dossier. Monsieur Roger 

fera la recherche d’informations pour la prochaine rencontre. 

 

  Action par : Gaétan Roger  Affaire réglée 

 

 Subvention – Première Chaîne de Radio-Canada - Concours « Tout nouveau tout show » 

 

Considérant que le concours « Tout nouveau tout show » est pour la relève; 

 

Considérant que l’ex-ville de Gatineau accordait une subvention de 1 000 $ au concours; 

 

Considérant que cette somme n’a pas été prévue au budget de l’année 2002; 

 

Il est proposé au Conseil municipal, par les membres de la Commission, d’accorder une subvention de 

1 000 $ à la première chaîne de Radio-Canada pour le concours « Tout nouveau tout show » de l’année 

2002. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 Local pour Le Parolier 

 

Le projet de lettre est approuvé par les membres. La lettre sera transmise sous peu. 

 

 Statue de Samuel de Champlain 

 

Suite à la lettre du directeur général qui est transmise à tous les membres, le sujet est retiré. 

 

 

9. CORRESPONDANCE - AUTRES 

 

Non applicable. 
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10. POINTS D’INFORMATIONS – TOUR DE TABLE 

 

 Congrès - Association des archivistes du Québec (A.A.Q.) 

Le congrès de l’Association des archivistes du Québec est prévu du 6 au 8 juin prochain. 

 

 Centre d’archives et de préservation 

Il y a une journée porte ouverte le dimanche 2 juin prochain de 10 h à 17 h. 

 

 5 à 7 - Filature 

Avant l’assemblée générale de l’Association des auteurs, les membres sont invités à un 5 à 7 le 12 juin 

prochain.  

 

 Conférence – Concerts extérieurs 

Une conférence aura lieu le 10 juin prochain à la Place de la francophonie. 

 

 Conférence – Programmation estivale – Théâtre de l’Île 

Une conférence est prévue le 13 juin prochain à 11 h. 

 

 Assemblée générale – C.R.C.O. 

La rencontre aura lieu le 5 juin prochain à 18 h. 

 

 Conférence – Fondation des arts, de la culture et des lettres 

La conférence aura lieu le 11 juin prochain à 11 h dans le foyer de la Maison de la culture. 

 

 Félicitations 

Monsieur Joseph de Sylva félicite les responsables pour l’engagement des deux nouveaux chefs de division 

au Service des arts, de la culture et des lettres. Également, il félicite l’ensemble de l’équipe pour leur 

dynamisme. 

 

 

11. VARIA 

 

 Poste permanent – Coordonnateur 

 

Monsieur Prévost réitère la demande du milieu concernant l’embauche d’une personne à plein temps pour 

la coordination des dossiers en patrimoine. Le Service des arts, de la culture et des lettres préparera des 

recommandations à cet effet pour la prochaine rencontre. 

 

  Action par : Gaétan Roger  Affaire réglée 

 

 Centre régional de danse, de musique et d’histoire (C.R.D.M.H.) 

 

Les soumissions seront ouvertes le 5 juin prochain pour le C.R.D.M.H. ainsi que pour la salle Odyssée. 

 

 Subventions – Organismes culturels 

 

Les subventions ont été reconduites à ceux qui en ont fait la demande. C’est pour cette raison qu’en 

l’absence d’une demande des Concerts Ponticello, il n’y a pas eu de suite. 

 

 

12. PROCHAINE RENCONTRE 

 

La prochaine rencontre aura lieu le mardi 25 juin prochain à 19 h, à la salle des comités de la Maison du 

citoyen au 25 de la rue Laurier (secteur Hull). 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature de la présidente de la Commission 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Louise Poirier 
Secrétaire de direction       Présidente de la Commission 
Service des arts, de la culture et des lettres 
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HUIS-CLOS 

 

 Aménagement – Secteur de la Marina 

 

Suite à l’huis-clos, il est proposé par Monique Trotier et appuyé par Éric Soucy d’aviser les responsables de 

ce dossier : 

 de l’aire de protection de ce bien culturel classé; 

 de notre inquiétude de l’absence d’un plan d’aménagement; 

 de l’importance d’une concertation de tous les intervenants dans ce dossier; 

 de demander au Comité consultatif de l’urbanisme de se pencher sur ce dossier. 

 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

  Action par : Louise Poirier  Affaire réglée 

 
 
 
 
 


